

# Socabío detalló problemas causados en el agro por las lluvias: “Esperamos no tener pérdidas notables de suelos”

La saturación generada por las precipitaciones en los suelos agrícolas hace que el pisoteo del ganado dañe las praderas y los potreros donde estos animales permanecen.

Jorge Guzmán B.  
 prensa@latribuna.cl

El presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío, José Miguel Stegmeier, detalló los daños ocasionados por el sistema frontal en la actividad agrícola en la zona, mencionando los daños en la infraestructura y los retrasos en los programas de cosecha.

El dirigente explicó que producto debido a los sucesivos sistemas frontales, “los suelos están completamente saturados de agua, por lo tanto, la escorrentía no se infiltra y los sectores más bajos, conjuntamente con las riberas de los ríos y esteros, ya están inundados”.

A consecuencia de lo anterior, uno de los problemas es la inundación de los potreros que tienen sembradíos de remolachas, achicoria e incluso algo de maíz, los cuales “aún no se ha podido cosechar. En gran parte están anegados, lo que impide o retrasa avanzar en los programas de cosecha”.

El representante de los agricultores dijo que esperan “que con lo que siga precipitando, no tengamos - como sí ha ocurrido en otras ocasiones -, pérdidas

notables de suelos agrícolas por arrastre de las aguas”.

“Hasta el momento eso ha sido de menor cuantía, excepto en aquellos terrenos con pendientes que sufrieron incendios y sobre los cuales lamentablemente no se ha vuelto a reforestar”, declaró. En los casos en que dicha situación de terrenos sin capa de vegetación se da, Stegmeier observó que “son suelos que están desprotegidos de vegetación y las aguas arrastran la poca capa vegetal que les queda”.

Además, Stegmeier sostuvo que los suelos que sufrieron incendios de las plantaciones forestales, con la llegada de la lluvia “además generan cárcavas de varios metros de profundidad”.

## VIVIENDAS DE SECTOR RURAL

El timonel de Socabío agregó que en las zonas rurales de la zona “tenemos además, lo cual es lo más dramático, muchas viviendas e instalaciones rurales anegadas y causando complejos problemas a sus moradores”.

La situación también implica, de acuerdo al representante agrícola, “dificultades con nuestros animales, ya que además de los anegamientos, todo el resto



EL SISTEMA FRONTAL ha dejado terrenos que estaban preparados para cosechar remolachas, achicoria e incluso maíz, que aún no se han podido cosechar.

de los terrenos, salvo las zonas de arenas, están transformados en pantanos o, al menos, en barriales”. Otro de los factores que el clima altera en los predios productivos de Biobío consiste en el daño a estos ocasionado por el paso del ganado sobre el suelo erosionado por el agua.

El dirigente del gremio explicó que “incluso con esta saturación de los suelos, el pisoteo de los animales daña severamente las praderas o potreros donde permanecen”.

Por otro lado, José Miguel Stegmeier dijo que desde la Sociedad Agrícola de Biobío esperan “también que no tengamos problemas con los puentes rurales y lo que sí, los caminos secundarios van a necesitar, una vez mermen las lluvias, urgentes reparaciones ya que están muy deteriorados”.



“Los suelos están completamente saturados de agua, por lo tanto la escorrentía no se infiltra y los sectores más bajos, conjuntamente con las riberas de los ríos y esteros, ya están inundados”

José Miguel Stegmeier,  
 presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío

